



Asamblea General

Distr. general
9 de septiembre de 2016
Español
Original: inglés

Septuagésimo primer período de sesiones

Tema 99 x) del programa provisional*

Desarme general y completo

Educación para el desarme y la no proliferación

Informe del Secretario General

Adición**

Índice

	<i>Página</i>
II. Aplicación de las recomendaciones por los Estados Miembros	2
III. Aplicación de las recomendaciones por las Naciones Unidas y otras organizaciones internacionales y regionales	3
IV. Aplicación de las recomendaciones por la sociedad civil y las organizaciones no gubernamentales	3

* A/71/150.

** La información contenida en la presente adición se recibió después de la publicación del informe principal o por razones técnicas no pudo procesarse a tiempo para su inclusión en ese informe.



II. Aplicación de las recomendaciones por los Estados Miembros

Japón

Como único país que ha experimentado la devastación de los bombardeos nucleares durante la guerra, el Japón mantiene el compromiso de velar por que las consecuencias humanitarias y las tragedias de Hiroshima y Nagasaki no se olviden jamás. Por ello, el Japón asigna la máxima importancia a impartir educación para el desarme y la no proliferación, especialmente a las nuevas generaciones.

Las iniciativas del Japón en esta esfera son las siguientes:

a) Todos los años desde 1983, el Japón invita a jóvenes diplomáticos y funcionarios gubernamentales a visitar el Japón por conducto del Programa de las Naciones Unidas de Becas sobre Desarme. Un total de 855 becarios han viajado al Japón y han visitado Hiroshima y Nagasaki para conocer la experiencia de los terribles efectos de las armas nucleares;

b) El Japón ha patrocinado la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Cuestiones de Desarme en varias ciudades desde 1989. Representantes de los Estados, las Naciones Unidas, las instituciones académicas y la sociedad civil de todo el mundo han participado en debates útiles en esas conferencias;

c) El Japón presentó un documento de trabajo conjunto sobre la educación para el desarme y la no proliferación en la Conferencia de las Partes de 2015 Encargada del Examen del Tratado sobre la No Proliferación de las Armas Nucleares, precedido de documentos de trabajo presentados conjuntamente con los miembros de la Iniciativa de No Proliferación y Desarme en los períodos de sesiones primero y segundo de los Comités Preparatorios de la Conferencia de las Partes Encargada del Examen del Tratado sobre la No Proliferación de las Armas Nucleares;

d) El Japón ha publicado libros blancos que proporcionan información útil sobre el desarme y la no proliferación, así como folletos que describen de manera concisa los esfuerzos del Japón en esta esfera;

e) El Japón inauguró en 2010 el Programa de Comunicadores Especiales para un Mundo sin Armas Nucleares con el propósito de dar a conocer las experiencias de primera mano de los supervivientes de la bomba atómica (*hibakusha*). Además, el Japón puso en marcha en 2013 el nuevo Programa de Comunicadores Jóvenes para un Mundo sin Armas Nucleares. En el marco de este programa internacional e intergeneracional, los jóvenes dan a conocer las trágicas consecuencias de las armas nucleares y sus ideas sobre posibles soluciones;

f) El Japón organizó el foro de Comunicadores Jóvenes para un Mundo sin Armas Nucleares en Hiroshima en 2016 y ha decidido impartir a este programa un alcance más global;

g) El Japón ha emprendido iniciativas para dar mayor difusión a los testimonios de los *hibakusha* en inglés y en otros idiomas.

h) En 2015, las ciudades de Hiroshima y Nagasaki, en cooperación con el Gobierno del Japón, inauguraron en la Oficina de las Naciones Unidas en Viena una exposición permanente sobre las bombas atómicas, similar a las exposiciones abiertas en Nueva York y Ginebra, para promover el conocimiento de la terrible devastación causada por las armas nucleares;

i) El Japón formuló una declaración conjunta sobre la educación para el desarme y la no proliferación en nombre de los 76 países en la Conferencia de las Partes de 2015 Encargada del Examen del Tratado sobre la No Proliferación de las Armas Nucleares, que tiene por objeto crear conciencia sobre las catastróficas consecuencias humanitarias de las armas nucleares.

III. Aplicación de las recomendaciones por las Naciones Unidas y otras organizaciones internacionales y regionales

Organismo Internacional de Energía Atómica

Con miras a mejorar la comprensión del mandato y la labor del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA) en el ámbito de las salvaguardias (incluida la no proliferación de las armas nucleares), el OIEA realiza una amplia gama de actividades de divulgación.

Cada año, el OIEA organiza seminarios nacionales y regionales, reuniones informativas y cursos de formación para ayudar en la conclusión, y facilitar la aplicación de los acuerdos de salvaguardias y protocolos. El Organismo ofrece un programa de pasantías sobre las salvaguardias para jóvenes diplomados y jóvenes profesionales de los países en desarrollo; pasantías y oportunidades de empleo para jóvenes profesionales; y becas para mujeres jóvenes profesionales. El Organismo también ofrece actividades de educación y formación en derecho nuclear en materia de salvaguardias, seguridad nuclear y medidas de protección.

El OIEA elabora materiales de orientación impresos y electrónicos y utiliza las redes sociales para darles difusión. El Organismo también mantiene una página web (www.iaea.org/safeguards) que proporciona a las autoridades estatales y regionales acceso a información de carácter orientativo.

IV. Aplicación de las recomendaciones por la sociedad civil y las organizaciones no gubernamentales

Canadian Pugwash Group

El Canadian Pugwash Group está afiliado a las Conferencias Pugwash sobre Ciencia y Asuntos Mundiales. Su propósito es contribuir con conocimientos académicos a la prevención y resolución de los conflictos armados, incluidos la abolición de las armas nucleares y el desarme nuclear y convencional, el control del comercio de armamentos y la resolución pacífica de las controversias étnicas y de otra índole dentro de los Estados y entre ellos, y ayudar en la búsqueda de progresos para combatir a las amenazas socioeconómicas y ambientales a la seguridad

humana. Los miembros de Canadian Pugwash, un pequeño grupo de menos de 100 miembros, son notables por sus logros profesionales y su capacidad para hablar con autoridad sobre el tema del desarme nuclear y la no proliferación.

La actividad habitual del grupo es patrocinar reuniones de expertos, seguidas de recomendaciones, que normalmente se envían a todas las partes en el Gobierno del Canadá y otras instancias, para que esas aportaciones se tengan en cuenta en la formulación de las políticas gubernamentales.
